

# 備北・センター だより

## 発行所

三次市十日市東三丁目 14-25

三次市生涯学習センター 2F

一般社団法人備北地域生活支援協会

備北障害者就業・

生活支援センター

TEL. (0824)-63-1896

発行人：谷口光治



吉舎工場事務所棟を正面から

## 職場拝見

今回は、三次市吉舎町にあります『カイハラ産業(株)』吉舎工場に伺い、沖原総務課長にお話しをお聞きしました。  
カイハラ産業全体では、現在九名の障害のある方の就労を受け入れていただいております(吉舎工場は三名)。また、県北部では唯一実習受け入れ企業として登録されている企業でもあります。

・まずは、カイハラ産業吉舎工場の事業内容からお聞かせください。  
カイハラ産業はデニム生地を生産を行っており、福山市新市町の本社工場、吉舎工場、上下工場、三和工場の生産拠点があります。吉舎工場は、紡績・染色・織布・整理加工まで一貫生産のできる工場です。製品は国内を始め世界二十数カ国に出荷しています。

・カイハラ産業(株)全体で従業員数六百四十数名とお聞きしておりますが吉舎工場で働いておられる方の人数は  
二百五十名の方が原料受け入れ部門から、製品出荷までの職場で働いております。

・障害者の雇用を考えたきっかけはどんなことだったのでしょうか。  
障害者雇用が社会的責任として企業に求められてきております。吉舎工場での最初の障害者雇用は平成十六年からです。

・障害のある方を雇用されて何か配慮されていることがあればお聞かせください。  
安全作業の徹底と、作業指示は解りやすく伝えることです。これは一般の人と同じことで、特別

に大きく変わった配慮は意識していません。



(出荷待ちの製品)

・障害のある方を雇用する時実習制度を利用されましたが制度についてお聞かせください。  
実習の制度は良いと思います。実習をすることで職場の雰囲気、仕事の状況、その人の持つスキルなどお互いに分かり合えます。採用後職場に配置されてからの戸惑いが少ないと思います。

・これからも障害者雇用を維持されていくための気付きなどあればお聞かせください。

会社の立地の関係でやはり通勤の便が問題です。通勤が可能な方であれば今後も受け入れることは可能です。体験実習も可能な限り受け入れます。

・大変忙しい中ありがとうございました



私たち  
羽ばたいています

吉舎工場に勤務されて一年二ヶ月が経過した藤井さんと上司の高島課長を交え話を聞きました。

・就労開始から一年二ヶ月が経過しましたが勤務時間と、どのような仕事をされているかお伺いします。

午前八時から午後五時までの八時間勤務です。職場は紡績課の閑俵部門で工場の最初の工程の部署になります。

工場に入ってきた原料の綿を縛るワイヤーを切り外し、ロープで縛り次工程へ送る準備をします。金属探知機で綿の中に金属片が残っていないかの検査もします。

・仕事で一番気をつけていること、大変だったことはありますか。

気をつけていることは安全な作業をすることです。リフトの動きやワイヤーを切るとき立位置に気をつけています。ワイヤーがしっかりと絞まって

いるので弾けることがあるためです。また、検知器での検査は後工程で問題となるので慎重な作業を求められます。

・仕事を始めて良かったことや変化はありましたか。

体力に自信がついてきました。生活のリズムも整ってきたし、筋力もついてきていると思います。

また、最近、車の免許を取得できたので、がんばって預金をして車を購入したいと思っています。

・お休みの日はどのように過ごしていますか。

現在は家でゲームをしたりテレビを見たりしています。車に乗れば会社の仲間とサークル活動や、友達と遊びに出かけたりできると楽しみにしています。



検知器チェック中の藤井さん

・高島課長にお聞きします。今後藤井さんに期待されることは何ですか。

(高島課長)

藤井さんは入社当時から理解が早く、現在の仕事も問題なくこなされています。次の仕事にステップアップしてほしい。

(藤井さん)

もてる力を十分發揮し今後は今以上に積極的に自分から取り組んでゆきたい。

・ありがとうございます。今後とも体調に気を付けて頑張ってください。

### 県内ナカポツ連絡会 備北圏域で開催

平成二十六年五月三十日、三次市福祉保健センター四階ふれあいホールにおいて、県内七地域の障害者就業・生活支援センターと広島労働局、広島県障害者支援課、広島県雇用労働政策課、広島障害者職業センター、広島県就労振興センターから四十名が集い連絡会を開催しました。

各機関から最近の障害者雇用についての情報提供の後、各センターから職場実習に関してやネットワーク会議について情報交換が行なわれました。



連絡会議の様子

# 事業所紹介



今回は三次市君田町にあります『障がい者就労センター君田』を訪問し、梶原支援部長に話を聞きました。



障害者就労センター君田外観

まず、最初に事業所紹介をお願いします。

『障がい者就労センター君田』は、ニューライフ君田の中の通所授産施設として平成十五年十一月に

開所し、その後、平成二十二年に現在の多機能型事業所に移行しました。

サービスの内容は

### ① 相談及び援助

利用者及びその家族が希望する生活や利用者の心身の状況等を把握し、適切な相談、助言、援助等を行います。

### ② 生活支援

利用者の心身の状況を的確に把握し、その希望に沿って自立した日常生活や社会活動ができるよう支援を行います。

### ③ 就労訓練

一般就労に必要な知識、能力の向上のために必要な訓練を行います。

### ④ 生産活動

生産活動の機会を提供します。

登録者の生産活動内容と特徴があれば教えてください。



ホテルグッズ、縫製作業

生産活動の内容は、ケアグッズ製作、縫製、ホテルグッズ袋詰、ガラス木工工業業の四事業で、軽度から技術のいる作業まで幅広く行っています。現在は身体障害、知的障害、精神障害のある方が四十二名登録されており、九名の職員とともに活動しています。



ケアグッズ生産場所

・ いろいろ活動をされる中で工夫されていることなどありますか。

生産活動では自由な雰囲気です。一人ひとりの障害に合った速度で作業ができるように配慮したり、館内放送を通じて音楽を流してリラクゼーションを取り入れての作業など実施しています。

・ 作業時間などはどのようになっていますか。

午前九時すぎから午後三時すぎまでの五時間が作業の時間です。自己通勤できない方に対して車両五台で広範囲にわたり送迎を実施しています。

・ 作業のほかに何か行事はありますか。

園内行事として、これから実施する夏祭りをはじめ年二回の祭りや、社会活動で日帰り旅行や花

見会など行っています。そのほか交流事業で地域行事の参加も実施しています。

・ 今後この事業をどのように進めていかれますか。

『障がい者社会就労センター君田』は本年七月一日より事業形態を就労継続B型のみとし、定員は四十名となります。職業訓練や就労提供は変わりません。

就労継続A型事業所の『障がい者社会就労センター三次』が手狭になっていますので、新たに三次市十日市東に規模を大きくして移転予定で、A型及びB型の利用者枠の拡大を検討中です。

・ ありがとうございます。



センターの窓

平成二十六年二月以降のセンター職員の研修会などへの参加状況を報告いたします。

①平成二十六年二月十日  
場所…広島市  
『共生社会地域フォーラム』 三名参加

平成二十五年六月の「障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律」の成立を踏まえ、地域の障害当事者や関係者の意見を広く聞き、この法律の円滑な施行とともに、各地域の取り組みを推進することを目的に開催された。基調講演の後パネルディスカッションが行われた。

②平成二十六年二月二十日  
場所…広島市  
『第二回雇用移行推進連絡会議』 一名参加  
平成二十五年雇用移行推進事業の進捗状況報告があった。  
実習受け入れ検討企業は県内六十一事業所で、県北ではカイハラ産業吉舎工場のみである。  
③平成二十六年二月二十四日  
場所…大阪府  
『障害者雇用事業所先進地見学』 一名参加  
三次市福祉課と同行でクボタサンベジタファームを見学した。  
障害者の雇用と遊休農地活用を目的に(株)クボタが設立した農業生産法人です。(従業員数二十一名中障害者十二名)水耕及び太陽光栽培で野菜の生産を行っている。  
④平成二十六年三月十四日  
場所…呉市  
『呉障害保健福祉圏域第四回ネットワーク会議』



福祉祭り出店準備の様子

参加者 二名参加  
「企業との連携」をテーマにタイプ別企業へのアプローチ方法など学んだ。  
⑤平成二十六年五月十八日  
場所…庄原市  
『健康福祉まつり』  
「働く喜びを支える仲間との交流会を行う。」  
対象者が参加しやすいように揚げたこ焼きと、フライドポテトの出店も合わせて行った。  
残念ながら交流会への参加者は一名であったため交流会とはならず、勤務の状況や意見を聞いた。

広島障害者職業能力開発校の二〇一四年度オープンスクールが八月二十二日に開催されます。  
午前の部は十時～十一時四十分  
午後の部は十三時二十分～十五時  
問い合わせは能力開発校または、もよりのハローワークまで

センター活動実績 26年6月25日現在

●就職者数 132名(22年4月から累計)

●企業実習 89件(22年4月から累計)

就職先：食品製造、養卵加工販売、製造業  
病院、日用品販売量販店、農業、建設業 etc

編集後記

うっとうしい梅雨空が続いていますがいかがお過ごしですか。

ワールドカップ ザックジャパンは予選リーグ敗退となりました。あとはカープの優勝とサンフレッチエ優勝に望みを託します。気分だけでもスカッとゆきたいですね。

(中河)

